



PARASHAT BO' - PORCIÓN DE BO'

#15/ BO' - "Y YO FUI VISTO"

BO' - Éxodo 10:1-13:16

Día 3. Éxodo 11:1-4

Éxodo capítulo 11.

Dios le dice a Moshéh: viene otra plaga en contra del Faraón, aquí tenemos que aclarar que muchas veces la plaga es asociada con enfermedad, pero la traducción hebrea para plaga aquí es **Nega'**, y significa **toque o contacto**, entonces leamos aquí dice viene otro toque, en contra del faraón. Porque la oscuridad no es una plaga como tal, o una enfermedad, la traducción correcta para la oscuridad es un **toque**.

Éxodo 11:1

Pues YHWH había dicho a Moisés: Aún traeré una plaga más sobre Faraón y sobre Egipto. Después de esto os dejaré ir de aquí, y cuando os deje ir, con certeza os echaré definitivamente.¹

Éxodo 11:2

Habla ahora a oídos del pueblo para que cada varón pida a su vecino y cada mujer a su vecina utensilios de plata y utensilios de oro.

Éxodo 11:3

Porque YHWH había dado gracia al pueblo ante los ojos de los egipcios, y la persona de Moisés había sido hecha de gran estima en la tierra de Egipto ante los ojos de los siervos de Faraón

En el versículo 3 dice algo en hebreo más literal:

"`Adonay pondrá la gracia del pueblo, en ojos de los egipcios. También dice que Moshéh era un ha "`ish gadol," un varón muy grande en la tierra de Egipto ante los ojos de los siervos del Faraón, y en ojos del pueblo".

Éxodo 11:4

Y añadió Moisés: Así dice YHWH: Como a la media noche, Yo saldré por en medio de Egipto.

Aquí tenemos un asunto importante para revisar. Cuando dice Yo saldré, ¿será efectivamente que Dios en persona se tomó el trabajo de venir a Egipto? O está hablando de sus mensajeros. ¿Dónde lo comprobamos?

Revisemos Éxodo **12:23**

Así cuando pase YHWH para herir a los egipcios, verá la sangre en el dintel y sobre ambas jambas y pasará YHWH de aquella puerta, y no dejará que el destructor entre para plagar vuestras casas.

Aquí entendemos que Hashem va a pasar, lo está diciendo en sentido figurado, porque leemos lo siguiente: "pero no dejará que el destructor"... entonces está hablando de otro, es decir que no es Hashem en persona. Esto obedece a un principio fundamental: No podía ser Yehoshua quien estaba pasando, ni Dios en persona, tampoco podemos decir que es una teofanía. ¿Cómo explicarlo?

Sabemos que Yehoshúa' se humilló una vez y para siempre, para venir a la tierra como leemos en hebreos 7:27: "Que no tiene necesidad cada día, como los sumos sacerdotes, de ofrecer primero sacrificios por sus propios pecados y después por los del pueblo, porque hizo esto de una vez por todas ofreciéndose a sí mismo".

Él tendría que venir disminuido, para que la tierra pudiera seguir igual sin ser destruida en ese momento. Cuando él regrese las cosas viejas van a pasar; el viene con poder, y esto terrenal va a ser revestido de incorrupción; la tierra no va a permanecer igual cuando El venga. Esto es importante tenerlo claro. Dios por esa razón no podía venir en persona aquí.

Así que Dios no podía venir en persona a hacer juicio y matar a los primogénitos de los egipcios. Él tiene un ejército de millares de ángeles y envió al "**mashjit**", (**el destructor**) así se le conoce siempre en la tradición de Israel, se le llama precisamente el mensajero destructor, y ese mensajero destructor es quien va de casa en casa. ¿En qué fijaría su atención? Si había sangre o no en los dinteles de sus puertas, porque la sangre es símbolo de sacrificio.

Lamentablemente cuando algunos piensan en el Poder de la sangre de Cristo, están pensando que es en el líquido donde está el poder, y el poder está es en el acto. No está en el líquido, sabemos que la sangre es símbolo de pecado, lo que significa la sangre en los marcos de las puertas es el juicio, y que allí hubo una víctima que murió.

*Entonces cada casa de Egipto que fuese pintada con sangre, estaba diciendo:
"Aquí hubo alguien que murió por nosotros".*

Pasemos a Éxodo 12

Aquí empieza la serie de instrucciones.

Éxodo 12:1-5

Habló YHVH a Moisés y a Aarón en la tierra de Egipto, diciendo: "Este mes es para vosotros principio de meses. Sea este para vosotros el primero de los meses del año. Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: El día diez de este mes tome cada uno un cordero, según sus familias paternas, un cordero por hogar. Y si la familia es pequeña para un cordero, entonces él y su vecino más cercano a su casa tomen uno según el número de las personas. Dividiréis el cordero según lo que coma cada uno. Vuestro cordero será sin defecto, macho de un año, lo tomaréis de entre los corderos y los cabritos",

Cuando Mashíaj partió el pan dijo: "Tomen y coman, este es mi cuerpo, y esta es la sangre del pacto que será derramada por todos". El énfasis es que sería derramada (El aun no había sido sacrificado), y la ofrenda del cuerpo de Mashíaj es la que nos hace partícipes.

Cada vez que en la escritura dice: y "concertó un pacto con, o hizo un pacto", se usa la palabra "**Karat**" que significa cortar, esto se relaciona con el tema de los sacrificios. Hay algo especial aquí: en cada pacto, había sacrificio de animales que luego eran usados como alimento, cuando esos animales se comían hacían partícipe del pacto a quienes los comían. Cuando comían del sacrificio estaban comiendo del cuerpo del sacrificio.

Los que tenían parte en ese sacrificio recibían una ("**karat**") es decir una tajada del cuerpo de ese animal sacrificado, y al comer esa parte del cuerpo estaba siendo integrado, y se hacía parte de quien lo consumía; es una expresión de perdurabilidad. Yehoshúa' está viviendo en nosotros.

Puede parecer un poco extraño, pero algo similar ocurre cuando Yehoshúa' está viviendo en nosotros. La escritura dice: el que no come mi carne y bebe mi sangre no es digno de mí, los fariseos se ofendieron con esta palabra, era una palabra dura para ellos.

Juan 6:56-59

"El que mastica mi carne y bebe mi sangre, permanece en Mí, y Yo en él. Como me envió el Padre viviente, y Yo vivo del Padre, de igual modo el que me mastica, también él vivirá de Mí. Este es el pan que descendió del cielo; no como los padres comieron y murieron. El que mastica este pan, vivirá para siempre. Estas cosas dijeron en Cafarnaúm, enseñando en una sinagoga".

He aquí una metáfora bastante interesante vista desde esa perspectiva, porque nos lleva a identificar que esta viviendo literalmente en nosotros.

Así cada vez que nosotros comemos el pan hay algunos que lo comen indignamente porque no discernen el cuerpo de Cristo.

1 corintios 11:27-30: "De manera que cualquiera que coma el pan o beba la copa del Señor indignamente, será culpable del cuerpo y de la sangre del Señor. Por tanto, examínese cada uno a sí mismo, y coma así del pan y beba de la copa. Porque el que come y bebe sin distinguir el cuerpo, juicio come y bebe para sí. Por esto hay muchos débiles y enfermos entre vosotros, y bastantes duermen".

Es tan clara la exhortación de no comer el pan a la ligera, porque algunos no son conscientes que ese acto de comer el pan en Pésaj, está significando que somos hijos del Pacto y que Yehoshúa' vive dentro de nosotros, y aunque lo hacemos a través de un símbolo, es realidad.

Hoy Yehoshua vive dentro de nosotros a través de su Rúaj, pero el acto simbólico es para enseñarnos que Él ha ingresado de manera literal en ti, es posible pensar que el Rúaj Haqódesch es algo muy abstracto, nunca hemos visto descender el Espíritu de ninguna manera. Como no lo vemos puede parecer algo muy abstracto, por esto la Cena de Pésaj es algo tan hermoso para nosotros.

Porque cada año que nos reunimos para Pésaj, estamos dando testimonio público que efectivamente Yehoshúa' ha ingresado a nuestra vida, literalmente estamos comiendo del cuerpo del Pacto.

Cuando comemos pan sin levadura, pan no leudado, es un Recordatorio que en Él no había pecado, la hermosura de Pésaj es un testimonio para nosotros y testimonio hacia los demás, también para nuestros niños en la medida que se acostumbran a comer la cena de Pésaj una vez al año, y ven a sus padres hacerlo también, esos niños quedan con la inquietud de porque hacemos esto. Allí es cuando lo decimos a nuestros hijos: 'Adonay nos sacó con brazo extendido de Egipto hizo señales, prodigios y a todos nos hizo partícipes de un Pacto.

Hashem nos está enseñando que este pan que comemos es para que nos acordemos que literalmente EL ha venido a vivir dentro de nosotros. ¿Y qué hace el alimento dentro de nosotros? Se distribuye en todo el cuerpo, fortalece nuestro cerebro, los pensamientos, los sentidos etc. Entonces de esa manera muy simbólica cada vez que comemos en Pésaj el pan, estamos comiendo el cuerpo de Mashíaj simbólicamente; para que demos testimonio, recordemos y reafirmemos cada año, que él ha venido a vivir dentro de nosotros.

Esto no puede llevarnos a decir que comemos literalmente el pan, este es el problema del dogma de la transustanciación, lo cual es una herejía, porque es decir que Jesús está muriendo cada vez que se hace una misa. Yehoshúa' hizo un solo sacrificio, El murió una sola vez. En Pésaj nosotros estamos haciendo un acto simbólico, no literal; pero ese acto simbólico está enseñando que literalmente el Poder de Dios está habitando dentro de nosotros. Entonces la literalidad no debe recaer en el pan, sino en el Poder de Dios.

Porque el Rúaj Haqódesch no tiene el propósito de abolir los mandamientos, sino de proporcionarnos a nosotros la justicia de la Toráh plasmada en ellos.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.